



Las claves de la baja en la violencia rural

Enrique Neira dijo que informe del rector de Universidad "no es lo que esperaban"

Alcalde: diagnóstico de Ufro no visualiza carreras en Angol

3 Concejales plantean buscar alternativas con otras casas de estudio.

Más de 300 funcionarios se trasladarán a atender a vecinos en el flamante Edificio Consistorial de Angol. pág. 7

Nueva Municipalidad inicia funciones el martes 9

Sujeto que asesinó a su madre recibió la pena más alta existente

9 Dieron cadena perpetua calificada a parricida

9 ANGOL
Horrible compra de zapatos por Internet

Victoria:
potente actividad musical



5 Gobernador Saffirio apoya a Jeanette Jara



- Medicina interna en equinos.
- Laboratorio clínico.
- Diagnóstico y seguimiento ecográfico de gestación.
- Medicina deportiva.
- Cirugías menores.
- Asesoría en herraje.



Iniciativa de Sercotec cerró con ceremonia en el Centro Cultural de Angol

“Academia de Mujeres Empresarias” certificó a 35 emprendedoras

Pertenecen a 7 comunas de Malleco y su objetivo es disminuir las brechas en las féminas, fortalecer sus capacidades y acompañarlas en su crecimiento.

ANGOL.- Treinta y cinco féminas emprendedoras de 7 comunas de la Provincia de Malleco, recibieron en una ceremonia realizada el martes, en el Centro Cultural de Angol, su certificación tras cumplir 42 horas de capacitación en el marco del programa “Academia de Mujeres Empresarias”, que cada año desarrolla el Centro de Desarrollo de Negocios de Sercotec con apoyo del Instituto Profesional Aiep.

Se trata de un programa que reunió a mujeres decididas, perseverantes y comprometidas con su desarrollo personal y empresarial, quienes se capacitaron en 14 módulos online para participar, aprender y avanzar. Así lo explicó a Malleco7 el jefe del Centro de Desarrollo de Negocios Sercotec Angol, Benjamín López, quien indicó que “teníamos como agenda poder desplegar, como solemos hacerlo año a año, un espacio específico de capacitación orientado a mujeres”.

DE 7 COMUNAS

Agregó que en ese contexto durante todo



noviembre se impartió “lo que nominamos Academia de Mujeres Empresarias, programa que constó con 42 horas lectivas, con distintos módulos, sobre temas de gestión empresarial orientado a emprendedoras, donde participaron representantes de 7 de las 11 comunas de Malleco”.

En ese ámbito, el directivo señaló que Sercotec trabaja desde Angol con toda la provincia y, por lo tanto, nuestra convocatoria es siempre amplia. “El proceso formativo lo comenzaron 58 empresarias, de las cuales 35 llegaron de forma exitosa al final, quienes fueron



La ceremonia se realizó en el Centro Cultural de Angol la mañana del martes.

certificadas el día de hoy (martes) por las entidades que facilitan este tipo de instancias, como nosotros como Centro de Negocios y con el respaldo de Sercotec, por un lado, y nuestro operador, que es el Instituto Profesional Aiep”.

MERITORIO

Benjamín López dijo que, “por lo tanto, era meritorio el reconocer a quienes finalizaron este programa lectivo, que brinda competencia relevante para el buen desarrollo de ideas de negocios lideradas por mujeres”.

Indicó que la Academia de Mujeres

Empresarias nace como un compromiso de Sercotec, “institución que entiende la importancia de entregar herramientas concretas que permitan disminuir las brechas en las mujeres, fortalecer sus capacidades y acompañarlas en su crecimiento como emprendedoras y empresarias”.

Finalizó diciendo que Sercotec entiende que las mujeres necesitan cierto énfasis en apoyo intencional desde las distintas instituciones, “por lo tanto, año a año, a través de los Centros de Desarrollo de Negocios, se brindan este tipo de espacios que son las Academias de Mujeres Empresarias”.

Con ceremonia el martes en patio de unidad Regimiento Húsares de Angol celebró 215 años

La mañana del martes, en los patios de la unidad militar, se realizó la Ceremonia de Aniversario N°215 del Regimiento de Caballería N°3 Húsares de Angol, actividad que fue encabezada comandante de ese recinto militar, coronel Francisco Jofré Bustamante

En la ceremonia estuvieron presentes diversas autoridades civiles y militares, además de invitados especiales. Durante la jornada se hizo entrega de premios y reconocimientos al Espíritu Húsar, Grupo Larraguibel y Comandante en Jefe del Ejército.

AÑOS DE SERVICIOS

Además, se otorgaron medallas al personal militar por 10 y 20 años de servicio, así como también se hizo la entrega de reconocimientos a funcionarios en retiro de la institución.

La Municipalidad de Angol, por

intermedio del alcalde Enrique Neira, hizo entrega de un galvano al comandante del Regimiento, coronel Francisco Jofré, con motivo del ducentésimo décimo quinto aniversario de la unidad.

DESFILE

Al finalizar la ceremonia, la unidad de formación realizó el desfile en honor al Aniversario del Regimiento, iniciando con la autorización de su comandante. Previo al encajonamiento de banda instrumental se presentó el timbalero, una de las tradiciones vigentes más significativas de los antiguos jinetes.

Además, se contó con la participación del Primer y Segundo Escuadrón de Exploración de Montaña, la patrulla de saludos del destacamento de Montaña N°8 Tucapel y la patrulla de saludos del Regimiento Logístico N°3 de Victoria.



Fotografía cedida

Ingeniera Constructora | Perito Tasadora
Corredora de Propiedades

María Luz Arriagada J.
VENDE 
Departamento en condominio de Av. O'Higgins
Contempla:
• Living - comedor, cocina amoblada,
3 dormitorios (1 en suite), 2 baños
y estacionamiento.
• Derecho a uso de
piscina y quincho.
• Acceso controlado
las 24 horas.

Marque al
+56 9 6237 0502
marialuzarr@gmail.com
Vergara #778, Angol

SERVIFRENOS

- Frenos
- Suspensión
- Cambio de Aceite
- Escapes
- Radiadores
- Catalíticos
- Soldaduras

JUAN RAMIREZ P. 

Pedro de Oña N° 213 Angol
991398155 - 991398159

ASEGURA EL CUPO DE TU HIJO/A



CUPOS LIMITADOS

WWW.PORTALFUTURO.CL



20 Años de logros
al servicio de
la juventud de
Angol y Malleco.



portalfuturo
FREUNIVERSITARIO

PREU PAES 2026

Informe entregado por rector al alcalde Neira "no era lo que se esperaba", dijo esta autoridad

Diagnóstico de la Ufro aleja opción de carreras de pregrado en Angol

Alcalde dijo que si no logran un proyecto recuperarán edificio en comodato.

ANGOL.- Alegría causó el viernes pasado el anuncio del inicio de las conversaciones entre la Universidad de La Frontera y la Municipalidad, para evaluar la posibilidad de instaurar carreras de pregrado en el Campus Angol, oportunidad en que el rector de esta casa de estudios superiores, Juan Manuel Fierro, en una reunión, entregó al alcalde Enrique Neira una carpeta con un diagnóstico respecto a la situación académica de la comuna.

El documento, según se informó, sería el punto de inicio de las conversaciones entre la Universidad y la Municipalidad. Sin embargo, días después del encuentro, que se hizo en el marco de la ceremonia de apertura de la Biblioteca Abierta de la Ufro a la comunidad, se conocieron algunos detalles del documento entregado por el rector: los resultados no serían favorables para pensar en carreras universitarias en Angol.

LO QUE DICE

Malleco7 conoció que se reconoce que

Angol posee una base de enseñanza media técnica profesional sólida y una oferta técnica en expansión, que permiten fortalecer la articulación con las carreras técnico - profesionales del CFT de La Araucanía. Sin embargo, también indica que "persiste la ausencia de continuidad enfocada hacia programas universitarios, aspecto que limita trayectorias formativas más largas", como carreras de pregrado.

Suma otros "factores claves" como la necesidad de mayor coherencia curricular y el fortalecimiento de las competencias transversales como innovación y digitalización. Señala que faltan mecanismos administrativos de articulación y convenios formales entre instituciones, donde, además, debe adquirir importancia "el mejoramiento de la orientación vocacional, el acompañamiento estudiantil y el acceso a apoyos financieros".

BASE DEMOGRÁFICA

Indica que, pese a que el Municipio ha expresado interés de instalar una oferta universitaria, los estudios previos



El alcalde Enrique Neira no está de acuerdo con resultados de diagnóstico entregado por el rector de la Ufro, Juan Manuel Fierro.

muestran una base demográfica (de estudiantes, sumando a los de otras comunas) insuficiente para sostener programas profesionales, planteado como opción seguir con capacitación orientada a las necesidades productivas del territorio y pertinentes a las demandas locales.

EMPODERAMIENTO

Malleco7 consultó a alcalde Enrique Neira, quien señaló que el informe "no es lo que esperaba, es mucho menos". Dijo que es un diagnóstico desfavorable, agregando que "hay que seguir insistiendo", no solo con la Ufro, sino que ver otras casas de estudios superiores.

Reconoció que iniciarán las conversaciones con "la incomodidad" de saber que hay un diagnóstico desfavorable. Dijo que discrepa, entre otros puntos, con los resultados demográficos (la Ufro dice que no hay

muchas ofertas de alumnos), señalando que actualmente Angol tiene más de mil jóvenes estudiando en otras comunas del país, "lo que no es una cifra menor".

EJEMPLO

Recordó la situación de la Universidad Arturo Prat, en Victoria, "que se ha solventado muchos años", pese a estar en una ciudad con mucho menos población que Angol. "Entonces yo voy a mantener mi posición que, si no logramos un proyecto, voy a solicitar la entrega del local". Actualmente hay un comodato vigente hasta el 4 de enero de 2030.

Asimismo, en la sesión de Concejo del martes, Neira planteó el tema a los concejales, indicando que les enviaría una copia del documento, para luego reunirse con ellos y preparar una contrapropuesta para la Ufro. Hablaron de ver otras opciones de casas de estudios.

Reconocimiento y entretenidas presentaciones

Ceremonia de cierre de talleres municipales en Traiguén

La Municipalidad de Traiguén realizó la mañana del martes una emotiva ceremonia para reconocer el trabajo desarrollado el año 2025 por los talleres de la Academia de Arte Municipal.

Con esfuerzo, creatividad y un profundo compromiso colectivo, se llevaron adelante 19 talleres artísticos, culturales, de salud y de oficio, reafirmando que el desarrollo cultural y formativo sigue vivo en la comuna.

La velada, en que estuvo el alcalde Luis Álvarez y el cuerpo de concejales, comenzó con la presentación del ensamble final del taller de música, instancia que finalizó con un cálido aplauso y la entrega de certificados a sus participantes. Posteriormente se reconoció a los monitores y alumnas de

los talleres de manualidades, telar, artes visuales y pintura.

POLIFÓNICO

La jornada continuó con la presentación del Coro Polifónico de Traiguén, que fue ampliamente aplaudido por su compromiso y participación, recibiendo su certificación correspondiente.

Para finalizar, se entregaron los certificados a los talleres de autocuidado, orfebrería, decoupage y fotografía, culminando la actividad con la presentación del Ballet de Adultos Mayores, integrado por 20 bailarines y bailarinas, quienes recibieron el reconocimiento del público, en una jornada llena de emoción y satisfacción por el trabajo realizado.



Fotografía cedida



Concejal Américo Lantaño, siempre presente junto a la comunidad de Angol.

VETLAB NAUEL
LABORATORIO VETERINARIO
Mg. TM. Mauricio Gutiérrez Cea
Director Técnico

¡La mayor variedad de exámenes de Laboratorio con los más altos estándares de calidad!

Además contamos con atención veterinaria en laboratorio y domicilio por parte de la Dra. Alejandra de la Fuente

Horario de atención al público y médicos veterinarios:
Lunes a Viernes: 09:30 a 13:30 - 15:30 a 19:00 hrs Sábados: 09:30 a 13:00 hrs

Av. O'Higgins #1340. Centro comercial Los Pablos. Segundo Piso. Angol

44 3365669 +569 82826147



TODOS LOS SERVICIOS DE INDURA AIR PRODUCTS AHORA EN ANGOL

Gases certificados para proteger a nuestros clientes

SEGURIDAD • CERTIFICACIÓN • CONFIANZA • CALIDAD



Por primera compra de gases lleve de regalo guantes antigolpes



CASTRO & NOVA

+56 9 5618 1042 mauricio.castro@cnw.cl

San Martín 302, Angol



Más 4,5 millones de personas siguieron debate presidencial

Más de cuatro millones quinientas mil personas escucharon ayer el Debate Presidencial entre José Antonio Kast y Jeannette Jara, organizado por la Asociación de Radiodifusores de Chile, Archi, que fue transmitido en el país voluntariamente por cientos de emisoras radiales.

La cantidad de ciudadanos y ciudadanas que siguió uno de los dos únicos debates, abiertos y directos, que habrá entre los candidatos presidenciales antes de la segunda vuelta del 14 de diciembre próximo, evidencia la necesidad de la gente de ver a estos postulantes interrogados en forma autónoma por profesionales de las comunicaciones, acerca de una diversidad de temas que son interés de las personas, para así superar la

simplista reducción temática de la propaganda en las campañas electorales.

Más importante aún, muestra la necesidad de la gente de ver al candidato y candidata expuestos a preguntas basadas en información confiable y precisa, para que puedan detallar y profundizar sus propuestas para un eventual gobierno y también para que puedan ser interpelados por los profesionales de la prensa a entregar estas respuestas cuando no las dan.

La gran audiencia que tuvo este debate muestra igualmente la necesidad de la gente de conocer las diferencias políticas entre el candidato y la candidata para enfrentar los problemas que afectan a la gente y proponer soluciones, incluida las diversas miradas que ambos tienen sobre cuestiones valóricas, que en todo el proceso electoral actual, hasta ahora, habían estado notoriamente ausentes.

Ahora son los electores quienes tienen que

analizar con la mayor racionalidad posible las propuestas de los candidatos y también las respuestas que dieron al ser emplazados por los profesionales de la prensa, para así determinar cuál de ellos podría efectuar un mejor gobierno.

Creemos que estos debates son fundamentales en todo proceso electoral para que la gente pueda votar informada y en forma racional, especialmente como contraparte de la propaganda electoral, determinada por el poder adquisitivo de los candidatos y de los actores políticos que los apoyan, y de las noticias falsas que han irrumpido con fuerza en los últimos procesos electorales.

Otra excelente oportunidad tendrán, el próximo martes 9 de diciembre, los ciudadanos y ciudadanas del país, cuando José Antonio Kast y Jeannette Jara se encuentren en el Debate Presidencial de la Asociación Nacional de Televisión, Anatel, que será transmitido por todos los canales de televisión abierta.

Opinión

Chile en la COP30: liderazgo climático desde los territorios

Recién concluida la Conferencia de Cambio Climático de Naciones Unidas realizada en Brasil, la COP30, es un buen momento para reflexionar sobre el rol que Chile desempeña en este tipo de foros globales y, en particular, sobre cómo el sector agroalimentario nacional se está posicionando en la agenda climática internacional. La participación chilena no solo evidenció avances técnicos, sino también un enfoque político y estratégico que consolida al país como referente en la integración de la acción climática con la seguridad alimentaria y el desarrollo productivo.

Odepa, en representación del Ministerio de Agricultura, fue parte activa de la delegación chilena, mostrando los avances en sustentabilidad del sector y visibilizando cómo la agricultura contribuye a las metas climáticas nacionales sin perder dinamismo ni capacidad exportadora. En un contexto global, donde la presión por producir más en condiciones desafiantes convive con la urgencia de reducir emisiones y aumentar la resiliencia, esta capacidad de equilibrio es particularmente relevante para un país cuya economía y empleo dependen fuertemente de los recursos naturales.

Uno de los hitos más significativos fue el evento

realizado en el pabellón de Chile, donde se presentó el enfoque integrador con que el Ministerio de Agricultura diseña y articula su política pública. Hoy, los instrumentos sectoriales —incluidos los Planes de Mitigación y Adaptación al Cambio Climático— no operan de manera aislada, sino que se complementan con la Estrategia de Soberanía para la Seguridad Alimentaria, la Agenda Agroexportadora Sustentable, la Estrategia de Recursos Hídricos, la Estrategia de Sustentabilidad Agroalimentaria y el desarrollo de una política nacional para evitar la pérdida y desperdicio de alimentos. Esta forma de abordar la agricultura revela un Estado que entiende la complejidad del desafío, y que actúa como articulador de política climática y alimentaria, no solo como ejecutor de programas.

La COP30 también permitió mostrar experiencias prácticas y avances metodológicos. Profesionales de ODEPA fueron invitados a presentar la experiencia de Chile en paneles internacionales para explicar cómo el país implementa enfoques de economía circular vinculados a las emisiones de gases de efecto invernadero —en particular, las emisiones de metano— y para compartir aprendizajes en políticas sectoriales que conectan sustentabilidad, productividad y resiliencia. Hubo, además, diálogos técnicos de alto valor, como los sostenidos con autoridades agrícolas de Australia, país que presidirá la COP31 en 2026, lo que permitirá proyectar una agenda climática bilateral más robusta.

Pero quizás el hito más relevante para Chile en esta COP fue la presentación de su nueva Contribución Determinada a Nivel Nacional (NDC). Esta es la primera NDC elaborada bajo la Ley Marco de Cambio Climático, que reconoce formalmente instrumentos como la Estrategia Climática de Largo Plazo y los Planes Sectoriales de Mitigación y Adaptación. Esto implica que

las metas del sector silvoagropecuario contenidas en estos instrumentos son parte de los compromisos oficiales del país ante la comunidad internacional. Asimismo, por primera vez, la NDC incluye un compromiso explícito en seguridad alimentaria, alineado con la Meta Global de Adaptación y con la Estrategia de Soberanía Alimentaria del Ministerio de Agricultura.

Otro avance significativo fue el reconocimiento, dentro del componente de economía circular, del trabajo liderado por la Comisión Nacional para la Prevención y Reducción de Pérdidas y Desperdicios de Alimentos, encabezada por Odepa. Esto se traduce en un compromiso concreto: desarrollar la Estrategia Nacional para Prevenir y Reducir Pérdidas y Desperdicios de Alimentos, un desafío crítico en un mundo donde un tercio de los alimentos producidos no llega a los consumidores, además de los beneficios que implica en términos de mitigación.

Al comparar estos avances con lo que ocurre en otros países, se puede dimensionar la relevancia de la participación chilena. De acuerdo con el último Reporte de Síntesis de las NDC, solo el 41% de los países ha presentado marcos legales o de políticas relacionados a agricultura y seguridad alimentaria; apenas el 13% menciona instrumentos de economía circular. Asimismo, solo 30 países incluyen compromisos sobre pérdidas o desperdicio de alimentos en sus NDC, y solo siete —Chile entre ellos— abordan ambas dimensiones. Esto no solo posiciona a Chile como pionero, sino que demuestra consistencia y trabajo técnico sostenido durante más de una década.

La COP30 deja, en definitiva, una constatación clara: Chile ha consolidado un relato climático creíble, basado en evidencia y en políticas de largo plazo. El desafío ahora es acelerar la implementación y continuar mostrando que la acción climática no es un costo, sino una inversión para el futuro en beneficio de las próximas generaciones.



Fotografía www.utalca.cl

René Saffirio se reunió, en Temuco, con la candidata presidencial de la centro izquierda

Gobernador de La Araucanía entrega apoyo a Jeannette Jara

LA ARAUCANIA.- Un categórico respaldo entregó el lunes el gobernador regional de La Araucanía, René Saffirio Espinoza, a la candidata a Presidenta de la República, Jeannette Jara Román, en la visita que ella efectuó a esta región.

En un video que fue grabado en la plaza Teodoro Schmidt, en pleno centro de Temuco, se aprecia al gobernador regional René Saffirio, quien fue electo como independiente, conversando amablemente con Jeannette Jara.

Aquí Saffirio le expresa que están en el corazón de La Araucanía, una región que ha sufrido mucho durante décadas

"porque no hemos tenido la capacidad para ponernos de acuerdo y buscar una fórmula común acerca de cómo salir de la situación en que estamos", le indica, mientras la candidata presidencial lo escucha atentamente.

EVITAR "HORRORES"

Saffirio, dirigiéndose a Jara, le plantea

que todos saben que la actual no es cualquier elección presidencial, porque hay sólo dos opciones, una para profundizar la democracia y los derechos sociales de la gente, o para caer en el autoritarismo que tanto su generación como la de Jara ya vivieron. "Y creo que nadie razonable en Chile va a querer reeditar una experiencia de esas características; el sufrimiento es parte de la vida nuestra y no queremos proyectarlo, por lo menos lo creo así, no queremos proyectarlo ...", indica el gobernador, ante lo cual Jara le responde que no quieren esto para las futuras generaciones.

En esta conversación, Saffirio le plantea a Jara que todo gobierno comete errores, pero la idea es no exponer a la gente a los horrores, algo que no sucederá en un gobierno liderado por la candidata de centro izquierda, mostrando el gobernador regional la esperanza de que será mejor para La Araucanía. "Vamos a tener una gran



El gobernador René Saffirio entregó su respaldo a la candidata a Presidenta de la República, Jeannette Jara.

diferencia, no habrá horrores y es lo que le queremos evitar a todo el país, por eso contigo Jeannette vamos a vivir cuatro años de esperanza en la región de La Araucanía, de crecimiento, de paz, de libertad".

ARAUCANÍA PRIORIDAD

Ante esto la candidata presidencial le indicó a la autoridad regional "muchas gracias gobernador y cuente conmigo, como futura Presidenta de Chile no

dejaré atrás a La Araucanía, por el contrario, estaré en mis prioridades y junto a usted y a todas las autoridades locales vamos a salir adelante y hacer que la vida sea mejor, también para La Araucanía y para Chile, muchas gracias".

El video finaliza con un agradecimiento mutuo y un afectuoso saludo entre el gobernador regional, René Saffirio, y la candidata presidencial, Jeannette Jara.



Instituciones públicas apoyan al municipio

Lumaco: facilitan regularización de títulos de dominio

El título de dominio que entrega Bienes Nacionales no sólo significa la certeza jurídica a la persona beneficiada de ser propietaria legal, sino que también apunta a que gracias a éste pueda postular a un abanico de iniciativas para mejorar la calidad de vida, como es el caso de subsidios para la vivienda, para la agricultura, dentro de otros planes del Estado.

Con el fin de que más habitantes de Lumaco puedan regularizar su pequeña propiedad raíz, el municipio de Lumaco inauguró el cuarto proceso de asistencia legal con el objetivo de que más familias opten por su dominio.

Gracias a este programa Subdere entregará recursos para que así se pueda realizar la captación de carpetas y avanzar en el proceso que realiza Bienes Nacionales y seguir aumentando el número de personas que regularicen en la región, que es la

que encabeza el listado nacional con la mayor cantidad de familias que han recibido su título.

Nadia Manqueñir, jefa de Unidad Regional Subdere de La Araucanía, indicó que esto va en línea con lo solicitado por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric y seguir apoyando a quienes están realizando este proceso. "Estamos en Lumaco en la cuarta entrega de asistencias legales para la regularización de la pequeña propiedad raíz de las y los vecinos de Lumaco y éste es un eje central dentro de esta administración y podemos comprobar que los recursos se están destinando de buena forma", puntualizó.

En tanto, el alcalde Richard Leonelli indicó que esta iniciativa es central para las familias de la comuna y que era algo prioritario dentro de la administración.

Hasta la sala cuna y jardín infantil Miguel Zerené, en Collipulli, llegó la seremi de Educación, Marcela Castro, junto al director regional de Fundación Integra, Rodrigo Neira, y la directora regional de Junji Araucanía, Andrea Fernández, para encabezar el hito de Reconocimiento Oficial que otorga el Estado de Chile, a través de la Subsecretaría de Educación Parvularia, a los establecimientos que cumplen con los estándares de calidad exigidos para impartir educación inicial.

El establecimiento cuenta con una capacidad de atención de 113 niños y niñas en niveles de sala cuna y medios, provenientes de distintos lugares de la comuna y su proyecto educativo se enfoca en el juego, el bienestar y el desarrollo integral de los párpidos.

La seremi Marcela Castro subrayó



Detallan impactos positivos de actividades formativas musicales en esta comuna

Victoria Music Camp y el compromiso con las nuevas generaciones

VICTORIA.- En los últimos años Victoria ha comenzado a consolidarse como un polo emergente en la escena musical de La Araucanía. Gracias a eventos culturales innovadores y al ascenso de artistas locales, la comuna se ha posicionado como un referente creativo en la región. Nombres como Francisco Victoria, Zúmbale Primo, Daniela Riquelme, Los Kuatreros del Sur, Cortesse o Alucso forman parte del talento victoriense que ha logrado resonar a nivel nacional en lo musical.

Ángel Parra, Miguel Molina, Daniela Riquelme y Nano Stern. Todos ellos han visitado escuelas de la comuna y participado en actividades que combinan espectáculo con instancias formativas, compartiendo experiencias e inspiración con niños y jóvenes desde una lógica cercana y horizontal.



JÓVENES MÚSICOS

En esa misma lógica Cuerdas en La Araucanía dio el espacio a nuevas generaciones para organizar dicho evento.

Una de las organizadoras, la joven bajista victoriense Victoria Valderrama Pariz, destaca la experiencia vivida: "El encuentro fue un sueño. Todos



La actividad Cuerdas en La Araucanía y Drumfest Vol. 3 se efectuaron en la plaza de Victoria.

cooperaron para que funcionara de maravilla. Vi mucha energía y amistad entre todas las bandas que asistieron.

Recibimos elogios de todos, y eso se siente muy lindo porque nos demuestra que hicimos las cosas bien. Me siento muy contenta de haber realizado esta actividad en mi ciudad y espero que se sigan haciendo encuentros así en nuestra comuna".

La joven guitarrista Agustina Temer, también participante de las actividades, valora profundamente el ambiente: "Me siento muy contenta de que todo haya salido bien, sin inconvenientes ni malos comentarios. Fue una jornada muy agradable y se notó que todos llegaron con buena actitud. Ver la idea hacerse realidad —e incluso superar nuestras expectativas— fue maravilloso. Aunque fueron semanas intensas de organización, valió completamente la pena. Estos espacios son muy necesarios: la música genera lazos, y participar en actividades así siempre es un agrado. Los espacios dedicados al arte son pocos, por eso me parece genial que estas instancias se estén creando".

IMPACTO POSITIVO
Por su parte, Luis Alarcón Sobarzo,

Luis Alarcón Sobarzo,
director de Victoria
Music Camp.

director de Victoria Music Camp, subraya el impacto de estas iniciativas en los jóvenes: "Apostar por inspirar a los artistas del futuro es una buena jugada. En estos meses hemos compartido con niños y jóvenes de la Escuela Mónica Gebert de Quino, Colegio Santa Cruz, Colegio Instituto, Liceo Bicentenario Manuel Montt y Colegio Marcela Paz. Ha sido muy gratificante ver cómo estos esfuerzos trascienden: el masivo de bateristas del 21 de noviembre llegó incluso a oídos de Juanita Parra, baterista de Los Jaivas, quien nos felicitó, y también recibimos los saludos de Bruno Godoy, baterista de Sinergia".

Victoria Music Camp anunció que volverá en enero con nuevas actividades y más oportunidades de formación para las y los jóvenes de la comuna, reafirmando su compromiso con el desarrollo artístico local.



CFT DE LA REGIÓN DE LA ARAUCANÍA

Caupolicán 245, Angol.

¡CUMPLE TU SUEÑO Y ESTUDIA UNA CARRERA TÉCNICA DE NIVEL SUPERIOR ESTE 2026!

Vacantes limitadas.

www.araucania.cl

ESCANEAR Y RESERVA TU CUPO

M^a VICTORIA

Para compartir las cosas ricas de siempre en familia y entre amigos en Angol.

Manuel Bunster 638, fono 452 711718

Más de 300 funcionarios ocuparán las nuevas instalaciones en Angol

El martes 9 comienza a funcionar nuevo edificio consistorial

Antiguas dependencias serán ocupadas por Dirección de Desarrollo Comunitario.

ANGOL.- El próximo martes 9 de diciembre, a partir de las 8.30 horas, y luego de muchos años de espera, por fin entra en operaciones el nuevo edificio consistorial de Angol, cuyo proceso de habilitación y puesta en marcha ya está concluido.

Así lo confirmó el alcalde Enrique Neira, quien señaló que ese día también se

realizará a primera sesión (la segunda el mes) del Concejo Municipal en las nuevas dependencias, por lo que será un día muy simbólico.

Señalar que en la sesión de Concejo del martes pasado los ediles se despidieron del antiguo edificio, anunciando que su trabajo continuará en el nuevo inmueble, con dependencias más modernas,



El nuevo edificio consistorial iniciará sus actividades el 9 de diciembre próximo.

sustentables, amplias, cómodas y seguras.

un uso en propiedad de las mismas.

FUNCIONARIOS

De acuerdo a lo que se conoció, son más de 300 los funcionarios que se trasladarán desde las dependencias del antiguo edificio (de Caupolicán con Pedro Aguirre Cerda), los cuales se suman a los de la Dirección de Tránsito, quienes ya están instalados en Caupolicán con Julio Sepúlveda.

El antiguo edificio va a quedar a disposición de la Dirección de Desarrollo Comunitario, Dideco, entidad que va a hacer ocupación del mismo con todas unidades y programas. Sin embargo, según se informó, antes de instalarse, por alrededor de 15 a 20 días, se deberán hacer algunas reparaciones para que los funcionarios que lleguen puedan hacer

EN UN RADIO PEQUEÑO

Otro aspecto a destacar es que con la ocupación del antiguo edificio por parte de Dideco, el funcionamiento de las nuevas dependencias y la habilitación de la Farmacia Comunitaria (en espera de la resolución sanitaria), en el inmueble donde por años funcionó Fonasa y también el Cantón de Reclutamiento (por Caupolicán, entre Bunster y Chorrillos, frente al CFT de La Araucanía), la gente va a poder hacer sus trámites municipales en un radio no mayor de cuatro cuadras, disminuyendo los costos de trasladado.

A ello hay que sumar la cercanía de Juzgado de Policía Local. Ahora la gente no tendrá que caminar tanto como antes.



En el Colegio Nuestra Señora del Rosario

Niños tuvieron entretenida jornada de inclusión

Una entretenida jornada de actividades inclusivas tuvieron ayer miércoles los alumnos y alumnas de los niveles de pre kínder a tercero básico, del Colegio Nuestra Señora del Rosario, en Angol, la cual se extendió por varias horas.

Así lo explicó a Malleco7 la educadora diferencial del establecimiento educacional, Marianela Quijada Ulloa, quien señaló que "hoy (miércoles) estamos celebrando el Día de la Discapacidad, es que el 3 de diciembre se celebra el Día de la Neurodiversidad, por lo tanto, tenemos stands inclusivos en los cuales hay diversos tipos de juegos sensoriales y psicomotrices, que son apoyados por el profesor de educación física, una kinesióloga, educadoras diferenciales y una fonoaudióloga".

DIVERSIDAD

Agregó que "la idea es que los niños y niñas puedan jugar en la diversidad de juegos, siempre abarcando la inclusión, ya que como Colegio nosotros contamos con una gran cantidad de alumnos y

alumnas con necesidades educativas especiales, por lo tanto, debemos abarcar todos juegos de aprendizaje".

Marianela Quijada señaló también que, en las actividades, que se desarrollaron durante toda la jornada, participaron, alumnos y alumnas de los niveles de prekínder y kínder, así como también estudiantes de primero a tercero año básico.

OBJETIVO

Asimismo, agregó que el objetivo es que los niños y niñas "aprendan a trabajar y a compartir dentro de la diversidad de estudiantes que tenemos hoy en día en nuestro establecimiento educacional".

En ese contexto, señaló que "la verdad es que tenemos en nuestro establecimiento muchos alumnos y alumnas con diversos diagnósticos, a muchos que les gusta jugar con las burbujas, a otros con las texturas, les gusta explorar y por eso la idea es que todos puedan ser incluidos dentro de las actividades programadas".

Municipio entregará en sectores rurales y urbanos

Tres mil 500 juguetes para niños de Angol

Tres mil 500 juguetes entregará este año la Municipalidad a los niños y niñas, de entre cero y 10 años, de los sectores rurales y urbanos de la ciudad. Así lo explicó a Malleco7 la directora de Dideco, Katia Guzmán, quien indicó que la inversión total es de 11 millones 500 mil pesos.

Agregó que "hicimos un trabajo solicitándole a todas las juntas de vecinos urbanas y rurales, como también a los comités de adelanto, las nóminas de los niños y niñas de cada uno de sus territorios, así como también de las mujeres embarazadas". Agregó que "este año incorporamos juguetes diferenciados a menores con algún tipo de necesidad especial".

Katia Guzmán explicó que la entrega de los juguetes será a partir de la próxima semana y que mañana viernes 5, en una actividad que se realizará, a partir de las 18 horas, en la Plaza Siete Fundaciones, "entregaremos simbólicamente los juguetes a los

presidentes y directivas de las diversas organizaciones".

Además, la Oficina Local de la Niñez contará con la presencia del Viejito Pascuero, para que se tome fotografías con los niños; también en diciembre se entregarán los juguetes a las 5 escuelas de sectores rurales de la comuna. El encendido del Árbol Navideño de la plaza será a las 20 horas.



SONOMAX IMAGENOLOGIA

Dr. Francisco Soza Roldán
Médico Radiólogo.

Ecotomografía General y Doppler. Mamografía Digital.

Atención de lunes a sábado.

Av. O'Higgins #1732 Covadonga #40 Angol

452 529444 452 719170

ORTEGA, FERNÁNDEZ & CONTRERAS

JUNTOS, CONSTRUYENDO FUTURO

En la Macrozona Sur y en la Región de La Araucanía

Las causas de la notoria disminución de la violencia rural

Conozca las cifras claves que dan cuenta del descenso de los hechos y algunos importantes antecedentes de las causas de la notoria baja.

LA ARAUCANÍA.- Pese a que en noviembre pasado hubo un aumento de los hechos de violencia rural en la macrozona Sur y en La Araucanía, registrándose 6 casos, es evidente que en el actual gobierno este tipo de delitos han tenido una disminución sostenida en el tiempo, lo que ha ido bajando la tensión en la zona.

Desde la Seremi de Seguridad Pública en octubre pasado se indicó que los hechos de violencia disminuyeron más de un 70% desde el 2021 a la fecha. La misma cifra la había entregado días antes el fiscal regional Roberto Garrido, en una entrevista a un medio radial nacional, aunque ambos reconocen que persisten focos de violencia.

Datos que son importantes de conocer son es que, en la macrozona sur, desde que comenzó el gobierno del Presidente Gabriel Boric se han registrado más de 400 personas encarceladas por hecho de violencia rural. Asimismo, hay más de 600 imputados y se han registrado más de 800 detenidos.

A lo anterior se suman 82 condenas a imputados en 41 causas vinculadas a criminalidad organizada rural y la formalización de 53 imputados que permanecen en prisión preventiva, según la cuenta pública 2024 de la Fiscalía Regional.

Uno de los casos más emblemáticos es la condena del líder de la Coordinadora Arauco Malleco (CAM), Héctor Llaitul, a 23 años de presidio, y la detención de varios integrantes de su organización, entre ellos sus hijos, lo que habría ayudado a erradicar, precisamente, los hechos de violencia.

LAS CAUSAS

El seremi de Seguridad Pública, Israel Campusano, explicó a Malleco7 que los hechos de violencia rural, que preocupan a la comunidad y que están

permanentemente en la agenda política, han disminuido gracias a varios factores, y no solamente por la aplicación del estado de excepción constitucional, sino que también por el trabajo coordinado de las instituciones.

Explicó que hay un trabajo investigativo y persecutorio más efectivo por parte del Ministerio Público, contando con la colaboración de las policías, que a su vez han registrado más detenciones. Destacó el

trabajo de los Tribunales y el aumento de número de condenados y las altas penas que se han aplicado a los mismos, así como un despliegue reforzado de Carabineros, con equipamiento moderno, haciendo uso de drones y apoyados por las Fuerzas Armadas.

Hay que sumar las leyes especiales impulsadas por el gobierno, relacionadas al robo de madera, crimen organizado y las mejoras en la Ley Antiterrorista.

PORCENTAJES

La Fiscalía Regional de La Araucanía en sus cuentas públicas entrega cifras que dan cuenta de la evolución de la violencia rural en la región, donde es evidente la disminución del problema. A continuación, los antecedentes que informó a partir del año 2021 y hasta el 2024:

Año	Casos	%
2021	977	+36%
2022	579	-43%
2023	473	-18,3%
2024	242	-55%

Asimismo, desde el Ministerio Público se informó que actualmente están preparando la Cuenta Pública 2025, la cual, como es tradicional, se



Fotografía Archivo Malleco7 de agosto de 2022

Los hechos de violencia rural han disminuido considerablemente en los últimos años. Las cifras son halagüeñas, pero todavía queda mucho por avanzar.

dará a conocer en enero próximo.

LOS CASOS DOLOROSOS

Sin embargo, no todo es positivo, debido a que según los registros oficiales, las personas fallecidas, en los

últimos dos gobiernos, producto de hechos específicamente vinculados a la violencia rural en la macrozona sur, desde el año 2018 a la fecha, son 22, dolorosos casos que están señalados en el siguiente cuadro:

Año	Nombres
2018	Camilo Catrillanca
2020	Juan Barrios, Pedro Cabrera, Eugenio Nain (Carabinero), Pablo Burgos
2021	Luis Morales (Funcionario PDI), Orwell Casanova, Francisco Benavides (Carabinero), Pablo Marchant, Edgardo Mardones, Hernán Allende
2022	Joel Ovalle, Gastón Aravena, Cristóbal Aravena, Benjamín Bustos, Alejandro Carrasco, Manuel Huenapil, Segundo Catril
2024	Carlos Cisternas (Carabinero), Sergio Arévalo (Carabinero), Misael Vidal (Carabinero)
2025	Manuel León

Dos aspectos que destacar respecto a los homicidios en contexto de violencia rural: La mayoría de los casos se registran en Malleco, en La Araucanía, seguidos por la Provincia Arauco, en el Biobío. Uno de los

episodios que más marcó este tipo de crímenes, fue el asesinato de tres funcionarios de Carabineros, hecho registrado la madrugada del 27 de abril de 2024, cuyos autores materiales están detenidos.

Los Litres FORESTAL
Km 2 ruta 180 Angol - Renaico
Contactenos:
soc.loslitres@gmail.com
contacto@maderasloslitres.cl
fono 45-2719904
www.maderasloslitres.cl

Venta de maderas dimensionadas
en pino insigne, Oregón y maderas impregnadas.

Terminaciones de pino:
Guardapolvos, rodones, cornizas, marcos de puerta
Vigas de Oregon desde 3,20 hasta 6 metros.



Avda. Bernardo O'Higgins 1732 – Angol Fono 45 2734501 / +56948048299 / contacto@cedisur.cl



**RESONANCIA MAGNÉTICA
SCANNER MULTICORTE – RAYOS X**



Individuo mató a golpes a su madre en el baño de su casa

Cadena perpetua calificada a sujeto por parricidio en Collipulli

Actuó con brutal violencia para quitarle la vida a su madre, cuando se enteró que ella lo internaría para intentar rehabilitarlo de las drogas.

ANGOL.- Una pena de presidio perpetuo calificado recibió por parte del Tribunal de Juicio Oral en Lo Penal de Angol, Fernando Henríquez Iturrieta (36), quien fue condenado la semana pasada por el parricidio de su madre, una adulta mayor de 66 años, hecho registrado en marzo de 2024 en un domicilio de Collipulli.

Así lo indicó a Malleco7 el fiscal a cargo de la investigación, Carlos Bustos, tras la audiencia de lectura de sentencia que se realizó el lunes. Agregó que está satisfecho con la condena, debido a que es la pena máxima que la legislación chilena aplica a los delitos de mayor gravedad.

Explicó que "el Tribunal en su sentencia expresa que el delito fue un hecho contumaz y violento y por eso que

impone la pena ya señalada". Agregó que la sentencia significa que Henríquez "va a estar de por vida sujeto a un régimen carcelario, el que como mínimo tiene 40 años de cumplimiento efectivo, debido a que, a partir de ese tiempo, recién podrá pedir beneficios carcelarios, si cumple con los requisitos que se solicitan".

BRUTALIDAD

Al ser consultado respecto a qué elementos evaluó el Tribunal para imponer la máxima pena, el fiscal Carlos Bustos, señaló que "de acuerdo a la sentencia, se tomó en consideración varias cosas: la primera es que la víctima tenía 66 años, era adulta mayor, lo que indica que tuvo pocas posibilidades de defenderse".

Otro aspecto que consideraron los



Fotografía archivo Malleco7

El fiscal Carlos Bustos dijo que el sujeto hizo una fiesta con amigos mientras el cuerpo aún permanecía en el baño.

jueces "fue la forma de la comisión del delito, debido a que la mató proporcionándole varios golpes en su rostro y su cráneo". Agregó que, "además, de acuerdo a lo que se pudo acreditar con las pericias tanatológicas, la víctima después de ser atacada quedó agonizando entre una y dos horas, no murió de inmediato".

Además, el condenado convivió con la víctima, ya fallecida, dos días, incluso, hizo una fiesta, luego de lo cual la metió en una bolsa de basura y la metió a un receptáculo, donde fue hallada por carabineros.

EL HECHO

El hecho ocurrió el 17 de marzo en la noche, ocurrió cuando Fernando Henríquez dio muerte a su madre, Elena Iturrieta, en el baño de su casa, cuando se enteró que ella lo internaría para intentar rehabilitarlo de las drogas. Luego la metió en una bolsa de basura y la dejó al interior de un basurero.

El hallazgo del cuerpo ocurrió el 19, al mediodía, cuando el hermano de Henríquez, también hijo de la víctima, concurre a la casa y al registrarla la encontraron en una construcción destinada a bodega en el patio, dentro de un contenedor de basura.

Hizo adquisición en línea con conocida tienda nacional

Compró zapatos nuevos y le enviaron unos usados

Molesto está el venido angolino, Eduardo Núñez Villafranca, quien es presidente de la Junta de Vecinos La Arboleda, luego que tras hacer una compra de zapatos vía internet en una conocida tienda, recibiera un par de zapatos, pero usados, sucios, con mal olor y rotos.

El dirigente explicó a Malleco7 que el viernes de la semana pasada hizo la compra, "por internet", de un par de zapatos nuevos, presumiblemente en la

tienda Almacenes Paris. "La transacción salió bien y fue aprobada, incluso, me enviaron el ticket de la transacción". Señaló que el valor del producto era de 60 mil pesos.

Indicó que el lunes 1 de diciembre llegó el producto, el cual fue retirar. "No abrí el paquete en el lugar donde lo retiré, lo hice cuando llegué a mi domicilio. El tema es que cuando saqué el envoltorio ya me pareció raro que la caja estaba echo tira. Agregó que la revisar los zapatos se dio cuenta que



estaban "usados, rotos sucios y con mal olor".

Indicó que se contacto con la tienda, desde donde le dieron un numero de contacto desde donde le explicaron que dentro de las próximas 48 horas siguiente lo llamarían.

MALESTAR

El vecino manifestó su malestar por lo sucedido, porque, según explicó, la compra la hizo asesorado por un familiar y con la ilusión de obtener un producto de calidad. Sin embargo, explicó que nunca compra de manera virtual "y no me tincaba hacerlo, pero como tenía una tarjeta Gift Card, lo hice y ahora me arrepiento".

Agregó que "me llevé esta mala sorpresa,



es una situación lamentable y muy desgradable la que estoy viviendo: la verdad es que me siento molesto, porque estas tiendas no tienen ningún mecanismo de control para evitar esas cosas".

DE SU TRABAJO

Indicó que lamenta lo sucedido, debido a que el dinero que invirtió en los zapatos es producto de su trabajo, "de un sacrificio que hacemos todos los días y, por lo tanto, no es justo que me perjudiquen de esta manera".

Eduardo Núñez Villafranca explicó que esperaba que el problema se solucione efectivamente y que se le haga la devolución de su dinero como corresponde.

Trarum
Obras & Ingeniería
POZOS PROFUNDOS

• Perforación en PVC
• Perforación en Fierro
• Instalación de Bombas
• Potabilización de Agua
• Automatización de bombas con Sistema de Panel Solar

📞 +569 95120053

Facebook: Obras Trarum
Instagram: @Obras.trarum

FOREST

Regala y comparte

ZAPATERIA
Suiza

Un adolescente y dos adultos con un amplio prontuario policial

Delincuentes asaltaron con cuchillo negocio en Trintre

Tribunal decretó el arresto domiciliario total, pero la Fiscalía apeló verbalmente a la Corte, para revocar la medida y que se determine la prisión preventiva.

LOS SAUCES.- Tres peligrosos delincuentes, entre ellos un adolescente de 17 años, fueron detenidos en un operativo de Carabineros, como imputados de cometer el delito de robo con intimidación, hecho registrado la tarde del martes en un local comercial de Villa Trintre, en la comuna de Los Sauces.

Los detenidos, todos de nacionalidad chilena, fueron identificados como L.D.M.A. (17 años), V.R.C.O. (23), con antecedentes policiales, y R.E.O.F. (32) también con registro penales anteriores.

Su detención fue controlada ayer martes en el Juzgado de Garantía de Purén, oportunidad en que el fiscal Cristian Gacitúa los formalizó por robo con intimidación y porte de elementos para la comisión de delitos de robos, como un formón y un napoleón, entre otros.

ANTECEDENTES ANTERIORES

Al mismo tiempo solicitó la prisión preventiva para los adultos, por considerar que su libertad es un peligro para la seguridad de la sociedad, debido a que ellos tenían antecedentes penales



y condenas anteriores por delitos similares, "entre otros más que se señalaron en audiencia y que a nuestro juicio nos permitían solicitar dicha medida cautelar".

Sin embargo, el Tribunal no acogió la solicitud y decretó el arresto domiciliario nocturno para el adolescente y la de arresto domiciliario total para los dos adultos, situación por la que el Ministerio Público interpuso



Fotografía cedida por Carabineros

Durante la detención de los tres imputados fue incautado el vehículo en que movilizaban cuando cometieron el delito y las especies sustraídas.

verbalmente un recurso de apelación en la Corte de Temuco, para revocar la decisión, en el caso de los dos últimos individuos. En este contexto, los tres imputados permanecen detenidos en espera que el Tribunal de Alzada se pronuncie durante esta jornada de jueves.

LOS HECHOS

De acuerdo a lo que informó el comisario de Angol, comandante Ricardo Sepúlveda, el hecho se registró cerca de las 16.50 horas del martes, cuando personal de guardia de la Subcomisaría Los Sauces recibió un llamado de una persona que señalaba haber sido víctima de un robo con intimidación en la Villa Trintre.

De inmediato se trasladaron al lugar, entrevistándose con el afectado, un hombre de 46 años, quien les señaló que

momentos antes dos sujetos ingresaron a su local de expendio de alcoholes, intimidándolo con un cuchillo.

Les indicó que los individuos sustrajeron tres botellas de whisky, una de bebidas, cuatro piezas de queso y \$30 mil en dinero en efectivo, para luego abordar un automóvil marca Mazda de color blanco, en que había un tercer sujeto y huir en dirección a Angol.

ENCARGO RADIAL

En ese contexto, se hizo el encargo radial a las unidades policiales, con las características de los sujetos y del vehículo, patente SV-7596. Así, cerca de la 17.25 horas, personal del Retén Tijeral, en conjunto con la Tenencia de Renaico, detectaron el vehículo, haciéndole un seguimiento controlado, para finalmente proceder a la detención de tres personas, imputadas por el delito de robo con intimidación y porte de elementos destinados a comisión de delitos.

En procedimiento de la PDI Traiguén

Sacan de circulación \$50 millones en drogas

Detectives de la Brigada de Investigación Criminal Traiguén, junto a su Equipo Modelo Territorial Cero, detuvieron a un hombre de nacionalidad chilena, mayor de edad, por el delito de microtráfico de drogas.

Lo anterior, conforme a proceso investigativo desarrollado en forma conjunta y coordinada entre la PDI y la Fiscalía de Traiguén, gestada por una denuncia que daba cuenta que el imputado se abastecía de sustancias ilícitas desde otras regiones del país para proveer a bandas criminales de la comuna antes mencionada.

INTELIGENCIA

Con estos antecedentes y gracias al

trabajo de análisis criminal, inteligencia policial y técnicas investigativas amparadas en la Ley 20.000 de Drogas, se logró la detención de este individuo en el terminal de buses de la comuna de Victoria, en momentos que se aprontaba a abordar un bus con destino a Traiguén con una remesa de droga, que traía al interior de un bolso de mano, lo cual fue incautado por la PDI.

DROGA INCAUTADA

Asimismo, oficiales policiales de la Brigada de Investigación Criminal Traiguén gestionaron la respectiva orden de entrada y registro al inmueble del imputado, encontrando en su interior 1.797,96 gramos de clorhidrato de



Fotografía cedida por la PDI

cocaína, 1.408,76 gramos de cannabis sativa, equipos celulares, elementos para el pesaje y dosificación de estas sustancias ilícitas. Todo lo cual fue decomisado.

En el procedimiento policial de la PDI se sacaron de circulación un total de 5.000 dosis de ambas sustancias ilícitas,

cuyo valor comercial corresponde a 50 millones de pesos.

El imputado, quien registra antecedentes policiales por los delitos de robo, infracción a la Ley 20.000 de Drogas y hurto, quedó a disposición del Juzgado de Garantía de Traiguén para su respectiva audiencia de control.

ASESOR PREVISIONAL

JUSTO CAMPOS RAGGI

Pensiones de: Vejez Normal, Anticipada, Invalidez, Sobrevivencia

Todas las Compañías de Seguros que ofrecen
Rentas Vitalicias a tu disposición

Oficina: Arturo Prat N° 364 – Angol Contacto: 996934431
Registro N 185 de la Superintendencia de Pensiones y Comisión del Mercado Financiero.



Panadería Génesis

Pan integral, corriente y especial,
chocozos, colisas y pasteles.
Masa de empanadas y ricas tortas.

Reparto a domicilio, precios especiales a comerciantes e instituciones

Atención de lunes a sábado, de 7:30 a 20 horas, horario continuado
Domingos y festivos, de 9 a 14 horas.

Ocalindo 629, fono 045 - 2408171

Innovador proyecto desarrolló Conadi

En Ercilla 44 niños y niñas mapuche aprendieron lengua materna

“Nido Lingüístico” se realizó por varias semanas en el sector Chacaico, logrando que los pequeños se desenvuelvan en su vida diaria comunicándose en mapudungun.

ERCILLA.- El Nido Lingüístico es una experiencia educativa intercultural que busca revitalizar y fortalecer el uso del mapudungun desde la primera infancia. Este espacio se desarrolla en el Jardín y Sala Cuna Antü Rayen y en la Escuela G-134 Chacaimapu, beneficiando a 44 niños y niñas de origen mapuche. Este proyecto no solo enseña el idioma, sino que busca fortalecer el vínculo con la tierra y los saberes ancestrales, fomentando el respeto, la convivencia y el

buen vivir.

Gonzalo Peña Ávila, subdirector nacional sur de Conadi, señaló que “estamos muy contentos de haber podido compartir con los chiquiche de la escuela, como parte del proyecto del nido lingüístico. Estos proyectos educativos además involucran a toda la comunidad del sector Chacaico de Ercilla, no sólo a los pequeños”.

LINGÜÍSTICO Y CULTURAL

Por su parte, Natalie Díaz, educadora de

párvulos y directora de la Escuela Chacaico, manifestó que “el proyecto del nido lingüístico comenzó en mayo del presente año, con tres sesiones semanales a cargo de las educadoras tradicionales, quienes enseñaron a los niños el mapudungun y su cultura. Los niños y sus familias han tomado este proyecto con mucha

alegría y emoción, porque es la base del rescate cultural que buscamos”.

Mireya Calhueque, educadora tradicional mapuche, expresó que “estamos aquí enseñando a los niños para que dé chiquititos puedan aprender el mapudungun, quiero decir que aprenden bastante rápido, lo que nos tiene muy contentos”.



Se vieron beneficiados 44 niños y niñas de la comuna de Ercilla.

Este proyecto, pionero en la provincia de Malleco, fue impulsado por la Municipalidad de Ercilla a través de Dideco y Daem, en conjunto con la Subdirección Nacional Sur de Conadi, contando con el apoyo de kimche y educadoras tradicionales del sector, quienes guían el proceso de enseñanza a través de metodologías interculturales.

**¿TU HIJO(A) NO ESTÁ SEGURO(A)
DE QUÉ CARRERA ELEGIR?**

Nuestro programa lo guía para descubrir sus talentos, pasiones y el camino profesional que realmente lo hará feliz.

¿Qué ofrece Vocación Real? Sesiones individuales con psicólogo experto.

Orientación Personalizada

Autoconocimiento Profundo Identifica sus talentos, intereses y motivaciones.

Claridad y Propósito Toma decisiones informadas y con sentido.

+56 9 6710 9999 | @vocacionreal | Calle Purén #896, Angol

Condominio Altos del Rosal

TOUR 360°
Códigos QR Modelos A y B

SUBSIDIO A LA tasa de interés
Ley 21748

Contáctanos todos los días

contacto@isanfrancisco.cl / +569 4476 8472 / www.isanfrancisco.cl

Imágenes referenciales, promociones no acumulables, toda la información comercial es entregada directamente por nuestros agentes de ventas, plazos, fechas, unidades *o precio final.

Sueño cumplido: 126 son los primeros estudiantes titulados del Campus Nacimiento CMPC Duoc UC

- A tres años de su puesta en marcha, 126 jóvenes de las provincias de Biobío y Malleco que no imaginaban que podrían estudiar carreras de calidad y acreditadas cerca de donde crecieron. Incluso, 20 de ellos ya trabajan en plantas de CMPC, como testimonio de un proyecto educativo que ya empieza a dejar una profunda huella social en cientos de familias.
- “Estudiar en el Campus Nacimiento significó mucho para mí: encontré un lugar que me apoyó, me formó y me entregó las herramientas para llegar hasta donde estoy hoy”, señaló uno de los nuevos profesionales.

La tarde del viernes 28 de noviembre de 2025, el Campus Nacimiento CMPC Duoc UC vivió una jornada histórica: la titulación de su primera generación de estudiantes. En una ceremonia realizada en el propio edificio del campus, 126 jóvenes recibieron su diploma tras completar sus carreras técnico-profesionales, marcando un hito para este proyecto formativo, impulsado por la empresa, que abrió sus puertas a inicios de 2023 para descentralizar la educación de calidad y acercarla a las comunidades de las provincias de Biobío y Malleco.

Más de 250 asistentes, entre familiares, docentes, directivos de Duoc UC, CMPC y autoridades, acompañaron a las y los nuevos profesionales en un momento que simbolizó esfuerzo, perseverancia y movilidad social para cientos de familias del territorio.

El campus —ubicado a un costado de la planta Santa Fe de CMPC— fue construido con más de 3.500 m² de infraestructura moderna en madera, y nació para ofrecer oportunidades reales de formación técnico-profesional a jóvenes de comunas como Nacimiento, Laja, San Rosendo, Negrete, Los Ángeles, Angol, Renaico, Mininco y Collipulli. En sus primeros tres años, más de 500 familias ya han confiado en este modelo educativo, que combina formación académica con experiencias prácticas a través de su modalidad Dual.

Para el rector de Duoc UC, Carlos Díaz Vergara, la primera ceremonia de titulación del Campus Nacimiento representa la materialización de un sueño compartido con CMPC: formar talento local, fortalecer el desarrollo de la zona y consolidar un modelo educativo-empresarial que abre oportunidades reales para los estudiantes.

“Estar aquí en esta primera titulación es una alegría enorme. Ver cómo este proyecto conjunto entre CMPC y Duoc UC se ha transformado en oportunidades reales para los jóvenes de la comuna es motivo de orgullo. Ha sido un trabajo muy unido, con un modelo dual que permite que nuestros estudiantes se formen en un campus de excelencia y en una empresa de nivel mundial”, destacó el líder de la institución educativa.

La fuerza de la Formación Dual: 20 jóvenes ya trabajan en CMPC

Uno de los momentos más destacados de la jornada fue el reconocimiento a los estudiantes de Formación Dual, un modelo diurno que desde 2023 permitió que los alumnos complementaran teoría con experiencias prácticas en las plantas de CMPC.

Francisco Ruiz-Tagle, gerente general de CMPC, destacó el impacto que esta iniciativa ha tenido en el territorio y subrayó el valor de acercar la educación técnico-profesional a las comunidades.

“Esta titulación es profundamente significativa para CMPC porque representa oportunidades reales para quienes no siempre las tuvieron cerca. Contar con un instituto de excelencia en su propio territorio cambia vidas, permite estudiar junto a las familias y reduce brechas. El modelo dual hace de este campus un lugar único, combinando teoría y práctica en nuestras propias operaciones. Gracias a ello, muchos estudiantes ya trabajan con nosotros y hemos podido incorporar cerca de 20 profesionales formados en este programa, un impacto que beneficia a la comuna, a la región y al país.”

De los 29 jóvenes que comenzaron en esta modalidad, 20 ya ingresaron a trabajar en distintas operaciones de la compañía: a las plantas de Pulp Santa Fe, Pacífico y Laja, además del Aserradero Nacimiento y Plywood.

Proyecto educativo con impacto territorial

El Campus Nacimiento CMPC Duoc UC no solo abrió una alternativa académica cercana y de calidad; también se transformó en un espacio de encuentro comunitario. Su diseño en madera, laboratorios tecnológicos, biblioteca, multicancha y zonas de esparcimiento lo consolidaron como un polo de desarrollo para la comuna y sus alrededores.

El alcalde de Nacimiento, Carlos Toloza Soto, destacó la importancia histórica de la primera generación titulada del Campus CMPC-Duoc UC en la comuna: “Es una enorme alegría ver a los primeros titulados del Duoc UC en Nacimiento, especialmente porque más del 80% son jóvenes de nuestra comuna”.

El jefe comunal agregó que “este proyecto demuestra que si se puede: en



dos años y medio estos estudiantes lograron su título y hoy cuentan con nuevas herramientas para enfrentar el futuro. Agradecemos el trabajo conjunto entre Duoc UC, CMPC y el municipio, que permitió acercar la educación y abrir oportunidades que antes obligaban a muchos a postergar sus sueños”.

Gracias a los buses de acercamiento desde 10 localidades, la sede también se convirtió en un puente para que jóvenes de zonas rurales accedieran a estudios superiores sin tener que recorrer largas distancias.

TITULADOS

Valentina Oliva Durán es titulada de técnico en Administración. Nacida y criada en Nacimiento, encontró en el Campus Nacimiento CMPC-Duoc UC la oportunidad de retomar sus estudios y proyectarse profesionalmente en su propia comuna.

“Yo había comenzado una carrera en Temuco, pero por cosas de la vida tuve que dejarla. Cuando supe que se abriría este campus en Nacimiento lo vi como una gran oportunidad para retomar mis estudios en un muy buen instituto. Me encanta la infraestructura, la calidad humana de los coordinadores y docentes, y el ambiente que se vive aquí. Mi familia está muy orgullosa. Me siento muy contenta de haber alcanzado esta meta”.

Joaquín Nahuelpan, joven angolino de 21 años y titulado de Analista Programador Computacional del Campus Nacimiento CMPC-Duoc UC, vivió su titulación como un momento profundamente significativo. Tras años de esfuerzo y formación intensiva, hoy trabaja en el Edificio Corporativo de CMPC en Los Ángeles.

“Tuve la oportunidad de realizar mi práctica en el edificio corporativo de CMPC en Los Ángeles, una experiencia que me abrió puertas y me permitió demostrar mis capacidades. Despues participé en un proceso de selección y

quedar fue un orgullo enorme; trabajar aquí es una oportunidad que valoro todos los días. Estudiar en el Campus Nacimiento significó mucho para mí: encontré un lugar que me apoyó, me formó y me entregó las herramientas para llegar hasta donde estoy hoy”

Un logro compartido con las familias

La ceremonia también fue profundamente significativa para madres, padres y apoderados, quienes vieron que constatado en este proyecto educativo una oportunidad real de movilidad social y orgullo.

Como apoderada y parte de una familia que vio de cerca el esfuerzo de su hijo, Jessica Sánchez destacó el valor de estudiar en la comuna y la importancia de las oportunidades formativas locales:

“Estamos muy orgullosos de Fernando; le costó terminar su carrera porque él mismo la financió, y verlo titularse es una alegría inmensa. Para nosotros, que el Campus Nacimiento esté en la misma comuna es una maravilla, sobre todo para los jóvenes que no pueden salir a estudiar por temas económicos. Y este trabajo conjunto entre CMPC y Duoc UC me parece excelente, porque abre puertas reales para que más jóvenes cumplan sus metas”.

MATRICULAS ABIERTAS

El crecimiento del campus no se detiene. Para la admisión 2026, el proceso oficial de matrícula se encuentra abierto hasta el 31 de marzo de 2026, sujeto a la disponibilidad de cupos en las seis

carreras que imparte este campus, que son Técnico en Administración (Diurno/Vespertino); técnico en Gestión Logística (Vespertino); Técnico en Electricidad y Automatización Industrial (Diurno DUAL/Vespertino); Técnico en Mantenimiento Industrial (Diurno DUAL/Vespertino); Técnico en Enfermería (Diurno) y Analista Programador (Diurno).